
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des Bund der Doemensianer e.V. 

am 23.10.2021 in der Doemens Akademie, Lohenstraße 3, 82166 Gräfelfing 

Beginn: 10.00 Uhr 

Ende: 11.45 Uhr 

 

1. Begrüßung durch die Präsidentin 

Die Präsidentin Gisela Hansen begrü0t die anwesenden Mitglieder sowie die als Gäste geladenen 

Lehrkräfte. 

 

 

2. Feststellung der Beschlußfähigkeit 

Die Präsidentin stellt fest, dass zu der Mitgliederversammlung satzungsgemäß form- und 

fristgerecht geladen wurde. Hieraufhin stellt sie die Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung fest. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 3.2.2018 in Gräfelfing wurde auf der 

Homepage veröffentlicht. Es gab hierzu keine Einwände im Vorfeld der 

Mitgliederversammlung und auf Rückfrage der Präsidentin gab es auch in der 

Mitgliederversammlung keine Einwände. Die Präsidentin stellt den Antrag zur Genehmigung 

des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung. Der Antrag wird mit einer Enthaltung 

angenommen.  

 

4. Bericht des Präsidiums 

Das geschäftsführende Präsidiumsmitglied Gerrit Blümelhuber stellt den Bericht des 

Präsidiums vor: 

Der Verein in Zahlen:  

 

Der Verein hatte zum Stichtag 31.12.2020 1894 Mitglieder.  

 

Im Jahr 2019 konnte der Verein 42 Neuaufnahmen verzeichnen, im Jahr 2020 waren es sogar 

51 Neuaufnahme.  

 

Es gab 6 Austritte in den Jahren 2019 und 2020.  

 

Unsere Verstorbene:  

 

In den Jahren 2019 und 2020 sind insgesamt 34 unserer Mitglieder verstorben.  

Gerrit Blümelhuber bittet die Anwesenden sich zu einer Schweigeminute zu erheben  

 

Tätigkeiten des Präsidiums:  

 

Seit der letzten Mitgliederversammlung 2018 in Gräfelfing fanden zwei Präsidiumssitzungen 

statt sowie mehrere Abtimmungen per Email im Umlaufverfahren statt. 



 

Seit der letzten Mitgliederversammlung ging das Präsidium folgenden Tätigkeiten nach:  

 

Unterstützung der Meisterfeier der Doemens Absolventen  

Der Bund unterstützte die Meisterfeier in den Jahren 2018, 2019 und 2020 jeweils mit einem 

Betrag von 1000,- €  

 

Finanzielle Unterstützung des Englisch-Kurses bei Doemens  

Doemens bietet seinen Absolventen einen freiwilligen Englisch-Kursus an. Für die Motivation 

müssen die Teilnehmer einen geringen Obolus selbst bezahlen, den weitaus größten Teil 

finanziert der Bund der Doemensianer.  

 

Besuch mehrerer Sektionsveranstaltungen  

Auch im vergangenen Berichtszeitraum besuchten die Präsidiumsmitglieder wieder 

verschiedene Sektionsveranstaltungen. Darunter auch die Sektionsveranstaltung der Sektion 

Schweiz, anlässlich deren 50jährigem Gründungsjubiläum, das im Frühjahr 2018 in Appenzell 

begangen wurde. Aber auch die Sektion Österreich konnte im Jahr 2019 ihr 50jähriges 

Gründungsjubiläum am Katschberg  

feiern.  

 

 

Neuer Obmann in der Sektion Nordbayern  

Aufgrund des beruflichen Weggangs von Obmann Dominik Maldoner wurde seitens des 

Präsidiums Christoph Matheis-Schatz zum  

Nachfolger ernannt. Dies erfolgte im Rahmen einer Sektionsveranstaltung in Bamberg bei der 

Brauerei Keesmann. Das Präsidum dankt  

Dominik Maldoner für seinen Einsatz!  

 

Neue Obmänner Sektion Südbayern  

Nach 19 Jahren aktiver Zeit als Obmann übergab Thomas Dummer die Obmannschaft im 

März 2020 an Niccolo Beller und Andreas  

Grieble. Mit Thomas Dummer schieden auch seine Stellvertreter, Andreas Rest und Mike 

Liebl aus dem Amt. Allen drei scheidenden  

Obmännern dankt das Präsidium für ihren langjährigen Einsatz für den Bund der 

Doemensianer.  

 

Unterstützung bei der Stellenvermittlung  

Auch im abgelaufenen Berichtszeitraum unterstützte das Präsidium seine Mitglieder bei der 

Stellensuche, aber auch bei der Suche nach  

geeigneten Bewerbern. In Zusammenarbeit mit dem Doemens e.V. konnten in den 

vergangenen Jahren mehr als 26 vakante Stellen  

besetzt werden. An dieser Stelle geht der Dank des Präsidiums besonders an Herrn Andreas 

Hofbauer, Doemens e.V., ohne dessen  

Einsatz dies sicher nicht möglich gewesen wäre.  

 

Vorbereitung 125 Jahr Feier Hof  

Ein nicht unerheblicher Anteil der Arbeitszeit des Präsidiums wurde für die Vorbereitung der 

125 Jahr Feier in Hof benötigt. Die Feier  



hätte im Mai 2020 stattfinden sollen, aufgrund der Pandemielage musste die Veranstaltung 

jedoch abgesagt werden. Die Kosten, die  

hierdurch entstanden, entfielen in erster Linie auf Porto- und Kuvertierkosten, um die 

Absage an alle Mitglieder zu versenden. Die  

gebuchten Räume sowie die Caterer konnten kostenfrei storniert werden. 

Unterstützung bei der Stellenvermittlung  

 

 

5. Bericht über die Schule 

Gerrit Blümelhuber stellt die aktuellen Anmeldezahlen der einzelnen Klassen des Doemens 

e.V. dar. 

 

6. Bericht über den Neubau 

 

Gerrit Blümelhuber bedankt sich ausdrücklich bei der Sektion Schweiz für die großzügige 

Spende in Höhe von 2020 €. Ebenso bedankt er sich bei allen anderen Spendern. 

 

Der Neubau wurde fristgerecht bezogen und die Kosten blieben im geplanten Rahmen. 

 

Der Bund der Doemensianer wird eine Außenküche für den Neubau spenden, hier werden 

etwa 20.000,- € veranschlagt. 

 

 

7. Bericht des Schatzmeisters 

 

Thorsten Wülk gibt seinen Bericht als Schatzmeister ab. Das Jahr 2019 wurde mit einem 

Barvermögen von 59.186,00 € begonnen. Im Jahr 2019 gab es Einnahmen in Höhe von 

39.430,00 €, die sich auf Mitglieds- und Förderbeiträge zurückführen lassen. Die 

Gesamtausgaben 2019 beliefen sich auf 13.514,05 €.  

Die wesentlichen Ausgaben sind wie folgt: 

Sachon Verlag (inklusive Jahrbuchkosten)   11.378,47 € 

Spenden       1.000,00 € 

Personalkosten       8.312,74 € 

Vergabekosten (inkl. Buchhaltung und Steuerberater)  3.263,28 € 

Kosten der Geschäftsstelle      1.512,82 € 

Versicherungen und Beiträge     281,00 € 

Reisekosten        360,00 € 

Bankkosten (inkl. Rücklastschriften)    330,90 € 

Gesamtergebnis des Vereins (vor Steuern)   22.316,48 € 

Kassenstand zum 31.12.2019     73.582,86 € 

 



Ausblick auf das Jahr 2020: 

Der Jahresabschluss wird derzeit erstellt. Bei den Einnahmen wird es kaum Veränderungen zu 

den vergangenen Jahren geben, bei den Ausgaben werden vor Allem die Portogebühren für 

die Einladungen und Absagen für die Mitgliederversammlung, welche pro Briefserie bei 

ca.2000 € liegen, zu Buche schlagen.  

Prinzipiell versuche der Schatzmeister immer, dass das momentane Barvermögen in dem 

Bereich von 70.000,-€ plus/minus 10.000, - € gehalten wird, so dass der Verein für 

unvorhergesehene Fälle ein Reserve habe. 

 

8. Bericht der Kassenprüfer 

 

Der Bericht der Kassenprüfer wird verlesen. Die geprüften Unterlagen waren durchweg gut 

geführt und es gab seitens der Kassenprüfer keinerlei Beanstandungen, weswegen diese den 

Antrag auf Entlastung des Präsidiums stellen. Der Antrag wird einstimmig angenommen und 

das Präsidium entlastet. 

 

9. Entlastung des Präsidiums 

Die Kassenprüfer stellen in ihrem Bericht schriftlich den Antrag auf Entlastung des 

Präsidiums. Der Antrag wird einstimmig angenommen und das Präsidium entlastet. 

 

 

10. Neuwahlen 

Die Präsidentin schlägt Christopher Holtz, Lehrkraft beim Doemens e.V. als Wahlleiter vor. 

Die Mitgliederversammlung stimmt einstimmig für Herrn Holtz als Wahlleiter. Die Präsidentin 

übergibt die Versammlungsleitung an Hr. Holtz. Dieser stellt die Kandidaten vor.  

 

Gisela Hansen (Präsidentin)  

Thorsten Wülk (Vizepräsident)  

Martin Urban (Schatzmeister)  

Michael Zotter (Präsidiumsmitglied)  

Stefan Fuchs (Präsidiumsmitglied)  

Gerrit Blümelhuber (Präsidiumsmitglied) 

Die Herren Dummer, Schroll und Stör stehen nicht mehr zur Wiederwahl, die Präsidentin 

bedankt sich bei den drei Herren für ihre Dienste im Präsidium. 

 

 

 

Herr Holtz stellt den Antrag auf Wahl per Akklamation. Die Mitgliederversammlung stimmt 

einstimmig für die Akklamation als Wahlmethode. 

Herr Holtz lässt über jeden Kandidaten einzeln abstimmen, hierbei ergibt sich folgendes 

Ergebnis: 
      Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
Gisela Hansen (Präsidentin)    21  0   0 

Thorsten Wülk (Vizepräsident)    20  0   1 

Martin Urban (Schatzmeister)    20  0   1 

Michael Zotter (Präsidiumsmitglied)   21  0   0 

Stefan Fuchs (Präsidiumsmitglied)   20  0   1 



Gerrit Blümelhuber (Präsidiumsmitglied) 20  0   1 

 

Herr Holtz fragt alle anwesenden Kandidaten, ob sie die Wahl annehmen. Diese nehemn alle 

die Wahl an, Gerrit Blümelhuber erklärt in Abwesenheit der Herren Fuchs und Zotter, dass 

diese die Wahl auch annehmen würden. Herr Holtz gibt im Anschluss die 

Versammlungsleitung wieder an die neugewählte Präsidentin zurück. 

 

 

11. Abstimmung über die Erhöhung des Mitgliedsbeitrages von 35,- € auf 40,- €  

Aufgrund der derzeitigen finanziellen Lage und der unerwarteten zusätzlichen Ausgaben 

durch die mehrfach anberaumte und wieder abgesagte Mitgliederversammlung schlägt das 

Präsidium einen Beitragserhöhung um 5 € auf 40 € Jahresbeitrag vor. Nachdem die letzte 

Erhöhung im Jahr 2016 bereits wieder 5 Jahre her ist, hält es das Präsidium für geboten, den 

Beitrag zu erhöhen. Die Präsidentin stellt den Antrag auf Erhöhung. Bei der Abstimmung gibt 

es 20 Stimmen für eine Erhöhung und eine Gegenstimme zur Erhöhung. Damit wird der 

Antrag auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrags angenommen. 

 

12. Sonstiges 

Es gingen in der Geschäftsstelle keine Anträge zu dem Punkt „Sonstiges“ ein. Bei Rückfrage in 

der Mitgliederversammlung regt ein Mitglied an, verstärkt die Emailadressen der Mitglieder 

in Erfahrung zu bringen, um so gezielter Einladungen versenden zu können und auch 

Portokosten zu sparen. Gerrit Blümelhuber nimmt den Beitrag gerne auf, gibt jedoch zu 

bedenken, dass sich dies sehr schwierig gestaltet, derzeit verfügt die Geschäftsstelle lediglich 

über die Emailadressen von ca. 50 % der Mitglieder. 

 

Die Präsidentin Gisela Hansen schließt die Mitgliederversammlung um 11.45 Uhr. 

 

 

Gisela Hansen        Gerrit Blümelhuber 

Präsidentin        Protokollführer 


